



**FF TENNIS DE TABLE**  
**ARBITRAGE**

## **L'ÉDITO DE VINCENT BLANCHARD**

**PRÉSIDENT DE LA COMMISSION  
FÉDÉRALE DE L'ARBITRAGE**



### **Très chers cadres de l'arbitrage, très chers amis sportifs,**

En ce début d'année, permettez-moi de me plier bien volontiers à la tradition de présentation des vœux.

Je vous souhaite de traverser en pleine santé l'année 2026 : remplie de moments de bonheur partagés, jalonnée de réussites et de succès et débordante de tennis de table !

L'année 2025 a été enthousiasmante et d'une grande dynamique pour notre tennis de table français.

Le domaine de l'arbitrage n'a pas été en reste : création du groupe Turquoise, revalorisation des indemnités d'arbitrage sur l'intégralité de l'olympiade, travail sur le renouveau de nos formations et lancement des modules dématérialisés RA et RE pour ne citer que quelques unes de nos actions structurantes.

Sans oublier le travail classique et quotidien réalisé par l'ensemble des membres de la CFA, accompagnés des services fédéraux : désignations, nominations, accompagnement, suivi et validation des notes de frais, formation initiale et continue... j'arrêterai ici cette liste à la Prévert car je ne saurai être exhaustif.

Je nous souhaite que 2026 continue dans cette dynamique positive, et que nous puissions ensemble poursuivre nos avancées au service d'une modernisation de nos pratiques et d'une rénovation de nos offres compétitives.

Le lancement de cette newsletter, dont je suis heureux d'écrire ici ce premier édito, témoigne de cette volonté de dynamique.

Ecrite sous la houlette du secrétaire de la CFA, Jean-Paul Chilon, elle se voudra simple, sans fioritures mais utile. Elle aura pour but de partager de l'information, mais aussi de valoriser les cadres de l'arbitrage.

Elle devrait prochainement être complétée par une page Facebook dédiée, pour gagner encore en réactivité, en interactivité et en mise en valeur de vos actions.

Je profite également de l'occasion pour vous informer que le dernier Conseil Fédéral de l'année 2025, pour tenir compte de l'évolution des coûts, a voté une modification des

conditions de prise en charge des frais de déplacement et un relèvement des Indemnités Kilométriques à 0,35 € par kilomètre, à compter du 1er janvier 2026.

N'oubliez pas que depuis la fin de saison dernière, vous pouvez également désormais opter pour l'abandon de remboursement des frais engagés, au taux fiscal en vigueur.

Encore une fois, très belle année 2026 à toutes et à tous !

Au plaisir de se voir dans une salle de ping,

**Vincent BLANCHARD**

**Président de la Commission Fédérale de l'Arbitrage**

## **INTERNATIONAL : UNE RECONNAISSANCE DE LA QUALITÉ DE LA FORMATION ARBITRALE EN FRANCE**



### **⭐ Claude et Tamara décrochent le GOLD BADGE : une reconnaissance mondiale exceptionnelle**

Claude et Tamara ont obtenu le Gold Badge, la plus haute distinction mondiale décernée par la Fédération Internationale. Cette reconnaissance exceptionnelle vient couronner leur travail rigoureux, leur constance et leur humilité, qualités qui ont marqué toute leur trajectoire.

Un accomplissement remarquable pour deux passionnés qui s'imposent désormais parmi les références mondiales de leur discipline. Félicitations à tous les 2.

### **Le bilan de l'année 2025 :**

- 33 sorties proposées à l'étranger dont 3 proposées à des candidats en formation au grade d'AI, qui ont concerné 41 arbitres dont 29 retenus et 12 non retenus par les instances internationales.
- 4 sorties pour nos J.A.I.
- 4 compétitions internationales en France : 39 arbitres retenus.

## **FORMATION : UNE NOUVELLE SAISON AVEC DES INNOVATIONS**



- **Formation Responsable des Epreuves (RE) et Responsable des Arbitres (RA)**

Ces deux formations seront très prochainement ouvertes en **e-learning intégral**. Vous recevrez la semaine prochaine toutes les précisions à ce sujet.

Elles permettront d'apprendre :

- Pour le R.E.: à gérer complètement une épreuve, depuis sa préparation, son suivi sur place et la remontée des résultats ;
- Pour le R.A. : à gérer le travail des arbitres lors d'une compétition.

Elles se dérouleront sous forme de présentations, exercices et tests pour délivrer une attestation de suivi. Elles permettront ensuite pour les candidats AN/JA3 de se présenter à un examen RE ou RA dans cette saison, pour pouvoir ensuite participer à des tables nationales. La réussite à ces deux examens sera un prérequis pour la formation de juge-arbitre national.

- **Formation de formateurs**

**Le centre sportif de l'Aube accueillera du 26 février au 1er mars les futurs formateurs d'AR/JA1 et de JA2/JA3.**

Ce sont respectivement 14 et 6 candidats qui pourront se préparer pour former dans leur région, avec la particularité cette année d'accueillir deux stagiaires venant de Nouvelle Calédonie, et également un arbitre international belge qui souhaite découvrir nos méthodes de formation.

La formation de formateur d'arbitres nationaux, pour sa part, se déroulera avec celle des arbitres nationaux lors des championnats de France des régions à Agen et lors des titres nationaux par équipes à Ceyrat.

- **Formations régionales**

**Les formations d'arbitre de club, régional et de JA1 ont débuté dans les régions.** Une innovation sera testée prochainement, avec l'ouverture des QCM en ligne, dans l'idée, si cela fonctionne correctement, d'être généralisée lors des saisons suivantes.

## **LA PRO**



À compter de ce mois de janvier 2026, **l'envoi des convocations devrait être automatisé** avec des ajouts tels que le n° de licence des arbitres ainsi qu'un lien permettant aux arbitres de faire un retour sur l'accueil du club recevant.

## LES INFOS DIVERSES

Vous trouverez sur le site fédéral **diverses informations** notamment qui fait quoi à la CFA, les responsables des CRA et des CREF Arbitrage, les informations sur l'international, la formation et bien d'autres encore en cliquant sur le lien suivant :

[ACCÉDER AUX INFORMATIONS](#)

## GROUPE TURQUOISE ET FORMATION

Le **Groupe Turquoise** a été mis en place afin d'identifier nos meilleurs arbitres mais également de permettre à tous les arbitres nationaux et internationaux (White Badge) de progresser. Pour cela des conseils et recommandations ont été formulées par les superviseurs lors de différentes compétitions depuis plusieurs années et renforcées depuis le début de cette saison 2025/2026

Dorénavant, l'ensemble des arbitres vont bénéficier de ces conseils avec **la mise en place d'un fichier disponible pour tous**. Et pas seulement pour ceux présents sur la compétition. Vous trouverez celui-ci continuellement mis à jour en cliquant sur le lien ci-dessous.

[CONSULTER LE DOCUMENT](#)

## COMMUNICATION

Dorénavant vous pouvez contacter la CFA avec la création d'une nouvelle adresse mail : [cfa@ffttemail](mailto:cfa@ffttemail)

**De plus, un groupe privé Facebook vient d'être créé.** N'hésitez pas à faire la demande pour le rejoindre afin de partager vos questionnements et accéder aux dernières actualités de l'arbitrage.

## REJOINDRE LE GROUPE : FFTT CFA LE COIN DE L'ARBITRAGE

### PARTENAIRES institutionnels



### PARTENAIRES majeurs



### PARTENAIRES officiels



Fédération Française de Tennis de Table  
3, rue Dieudonné Costes  
75013 Paris

© 2025 FFTT

Ce courriel a été envoyé à l'adresse [rivier.stephane@laposte.net](mailto:rivier.stephane@laposte.net), car vous êtes abonné à nos communications.

Pour vous désabonner, [cliquez ici](#).